

Escala Crítica/Columna diaria

*López Obrador con Peña; Adán con Núñez, encuentros cercanos *Una acción inmediata de apoyo a jóvenes: 110 millones dp

*Comienzan especulaciones y jaloneos para el nuevo gabinete

Víctor M. Sámano Labastida

LOS TIEMPOS de la política corren de prisa. Cuando aún no recibe su constancia de mayoría, el ganador de las elecciones presidenciales del domingo Andrés Manuel López Obrador no sólo se reunió ya con el presidente Enrique Peña Nieto, sino que comenzó a pactar acuerdos concretos con empresarios y a especificar sus designaciones en el futuro gabinete. En Villahermosa, Tabasco, Adán Augusto López, quien recibirá su constancia el 8 de julio, tuvo ayer un primer encuentro en la residencia oficial con el gobernador Arturo Núñez.

La rapidez con que se están dando los pasos del relevo sorprenden a muchos. Estamos ante un reemplazo de terciopelo. Recordemos que en el 2012, Peña Nieto recibió su constancia de mayoría por parte del Tribunal Electoral hasta el 31 de agosto, casi un mes después de las elecciones; en tanto que Felipe Calderón tuvo que esperar hasta el 6 de septiembre, cuando ya habían tomado posesión los diputados y senadores electos en los comicios del 2 de julio del 2006.

RECURSOS QUE IMPORTAN

TANTO López Obrador como Núñez trataron en sus primeros encuentros informales con los ejecutivos a los que relevarán –el Federal en diciembre y el estatal en enero- los temas del presupuesto, de ingresos y egresos. Aunque el proceso legal comenzará cuando cada uno tenga la notificación de los tribunales se puede anticipar que se dará prioridad a un enfoque social del gasto y la inversión.

En los otros siete estados donde hubo elecciones para gobernador y no hay impugnaciones también comenzaron las reuniones extraoficiales. Es el caso de Rutilio Escandón en Chiapas donde ya dialogó con Manuel Velasco; éste último tenía previsto ocupar a partir de septiembre un escaño en el Senado, pero su partido (PVEM) fue arrollado por la avalancha de votos de Morena y sólo tendrá derecho a un lugar en la Cámara Alta. En Puebla, la contienda por la gubernatura, todavía seguirá el largo camino de los tribunales.

Le decía que tanto López Obrador como López Hernández, y los otros cuatro gobernadores que Morena tendrá como resultado de los comicios, enfocarán los presupuestos al rubro de los programas sociales para cumplir sus compromisos con el Proyecto de Nación que sustentó sus campañas, de acuerdo a sus declaraciones públicas.

López Obrador ya adelantó que para todos los programas sociales previstos en su gobierno destinará 150 mil millones de pesos anuales, recursos que obtendrá de la eliminación de privilegios y gastos superfluos. Un mecanismo ya acordado con los empresarios es el de la inclusión de jóvenes al mercado laboral: 110 millones de pesos para un total de 2 millones 600 mil personas.

Otro programa prioritario es el de las pensiones a adultos mayores y personas con discapacidad.

Se recordará que cuando estuvo en Villahermosa para el cierre de campaña de Adán Augusto, anunció que le pediría al futuro gobernador iniciar de inmediato un censo “casa por casa” para anotar a los jóvenes e incorporarlos al estudio y al trabajo. Ofreció que la beca mensual comenzará en diciembre. Vamos a cumplir todos los compromisos con la gente necesitada –dice recientemente- “aunque nos quedemos sin camisa”, en referencia a sus planes de austeridad.

Tras la reunión con Peña Nieto, el futuro Presidente anunció que el presupuesto del próximo año incluirá ya algunas de las acciones ofrecidas en la campaña. Algo similar sucederá en Tabasco.

GABINETE Y CONGRESO

LAS ESPECULACIONES no se han hecho esperar respecto a quiénes ocuparán los cargos en el primer círculo de Adán Augusto López cuando asuma la gubernatura de Tabasco. Será hasta diciembre cuando oficialmente se anuncien los nombres de los seleccionados por lo menos para los cuatro cargos vinculados a la Gubernatura –Comunicación Social, Representación en la CdMx y las secretarías Particular y la Técnica-, así como para las 15 oficinas centralizadas (dos coordinaciones y 13 secretarías), al igual que 16 organismos desconcentrados. No hay que olvidar que el virtual gobernador electo anunció que tiene como propuesta dos nuevas secretarías: Turismo y Cultura.

Donde ya comenzaron a mover sus fichas es en el futuro Congreso local donde está confirmada la llegada de 21 diputados de Morena, todos por el voto mayoritario. En ese sentido, cualquiera de ellos podría ser coordinador de la bancada conforme a los lineamientos partidistas; sin embargo no se puede ignorar que entre quienes llegarán a la Cámara se encuentra Rafael Elías Sánchez Cabrales, quien ha sido alcalde, diputado local y diputado federal, presidente del Consejo Político estatal del PRD, cuando López Obrador aún estaba en ese partido, subsecretario de Transportes en la administración de Arturo Núñez y Consejero Político de Morena. Se le vincula al grupo identificado con Javier May Rodríguez, quien ahora

Inversión en programas sociales; promesas de campaña y de justicia

Escrito por Editor

Viernes, 06 de Julio de 2018 00:29 -

estará en el Senado; de este último no se descarta que sea llamado por AMLO a algún otro cargo federal. El suplente de May en el Senado es el empresario Ovidio Salvador Peralta.

AL MARGEN

EN MI COLABORACIÓN reciente anoté que entre los más de 30 millones de votos que obtuvo Andrés Manuel López Obrador y los 12 millones y medio de sufragios que recibieron Ricardo Anaya y Jaime Rodríguez había un mandato de 62 millones por el cambio. Como puede apreciar el lector la cifra resultante es 42 millones y medio, no de 62. De todas formas la población reclama mejores condiciones de vida y un gobierno eficaz. De los más de 120 millones de habitantes, la mitad están por debajo de la línea de la pobreza.

(vmsamano@hotmail.com)